







Pfarrstelle Belsen Dekanat Tübingen, 100 %, BesGr. P 1

Ausschreibung im Wahlverfahren

✓ Ausschreibung im Benennungsverfahren
Ausschreibung mit einer auf zwei Wochen verkürzten Bewerbungsfrist (14-tägig)

INFORMATIONEN ÜBER DIE VAKANTE PFARRSTELLE

Kirchenbezirk

Tübingen

Kirchengemeinde

Belsen

RU-Deputat

zu erfragen bei Schuldekan/Schuldekanin

Mit der Pfarrstelle verbundene Gemeindeglieder

1.454 (Stand 31.12.2023)

Kommune, öffentliche Einrichtungen und Schulen:

Belsen (2.500 Einw.) ist ein Teilort der Großen Kreisstadt Mössingen mit altem Ortskern und zwei Neubaugebieten. Umsäumt von Streuobstwiesen liegt Belsen am Fuße der Schwäbischen Alb mit guten Verkehrsanbindungen nach Tübingen, Reutlingen, Balingen und Stuttgart. Mössingen hat eine optimale Infrastruktur mit allen Schularten, einem Grundschulstandort in Belsen, vielen Kindergärten, Einkaufsmöglichkeiten und einem großen Gesundheitszentrum mit einer sehr guten medizinischen Fachärzteversorgung, Frei- und Hallenbad sowie einem vielfältigem Sport- und Kulturangebot.

Bild 1: "Belsener Kirchle"

Bild 2: Gemeindefest am Gemeindehaus

Bild 3: Blick über Belsen mit Albpanorama

Dienstauftrag:

a) parochial:

- Gottesdienste an Sonn- und Feiertagen, gelegentlich besondere Gottesdienste
- (Schulgottesdienste, ökumenischer Gottesdienst beim Dorffest, Gottesdienste im Grünen),
- Begleitung des Kindergottesdienstteams
- Seelsorge und Kasualien
- Konfirmandenunterricht (einjährig) / Begleitung des KU3 Teams
- Begleitung der ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter
- · Geschäftsführung der Kirchengemeinde, derzeit 2. Vorsitz im Kirchengemeinderat
- Mitarbeit im Redaktionsteam des Gemeindebriefes
- Begleitung der diakonischen Gruppe (Besuchsdienste, etc.) mit eigener Leitung
- Trägerverantwortung für den kirchlichen Kindergarten in Belsen (2 Gruppen), derzeit an die Kirchenpflege delegiert

b) regional

Die Zusammenarbeit mit der Kirchengemeinde Mössingen, insbesondere mit der Johannes-kirchengemeinde, wird seit einigen Jahren durch Kanzeltausch und gemeinsame Projekte wie Glaubenskurse, diakonische Kurse für Ehrenamtliche und mit einer gemeinsamen Winterkirche intensiviert. Dies soll im Blick auf den Pfarrplan 2030 und die gemeinsame Zusammenarbeit verstärkt und überdacht werden. Vor allem die Gottesdienstlandschaft und die inhaltlichen Schwerpunkte, sowie zielgruppenspezifischen Angebote sollen fortgeführt und neu entwickelt werden.

c) bezirklich

Bezirksamt nach Absprache mit dem Dekanat.

Der bisherige Stelleinhaber war in der Notfallseelsorge tätig. Dieses Bezirksamt ist nicht fest an die Pfarrstelle gebunden.

Sonstige Einrichtungen mit Bezug zur kirchlichen Arbeit:

Gute und geschichtlich gewachsene Zusammenarbeit mit Bad Sebastiansweiler, das zur Parochie Belsen gehört, auf verschiedenen Ebenen. Rehaklinik, Wachkomastation, betreutes Wohnen, sowie Alten- und Pflegeheim. Dort ist eine bewegliche Pfarrstelle der Alten- und Pflegeheimseelsorge verortet und besetzt.

Haus Rose - Betreutes Wohnen in Belsen. Diakonie und Sozialstation Mössingen/ Bodelshausen/ Ofterdingen gGmbH (Die Kirchengde. ist Mitgesellschafterin, Hauptgesellschafter sind die Zieglerschen). Mitwirkung bei der Evangelischen Allianz.

Jugendarbeit vor Ort in Zusammenarbeit mit dem CVJM.

Es besteht ein gutes und vertrauensvolles Verhältnis zur bürgerlichen Gemeinde.

Haupt- und nebenamtliche Mitarbeitende in der Kirchengemeinde:

Pfarramtssekretärin (11,7 Std/Wo),

Kirchenpflegerin (5,4/Wo), Verwaltungsmitarbeiterin (6,9 Std/Wo)

Zwei Messnerinnen mit Hausmeisteranteil im Gemeindehaus und Haus der Jugend (24,3 Std/Wo) Kindergartenteam mit derzeit 9 Mitarbeiterinnen

Sonstiges:

Im Rahmen der zukünftigen Strukturveränderungen kann sich der Stellenzuschnitt in den nächsten Jahren verändern. Im Rahmen des Pfarrplans 2030 ist die Übernahme einer Parochie und eines Predigtauftrags in Mössingen vorgesehen.

Bewerbungen sind über den Dienstweg an den Evangelischen Oberkirchenrat in Stuttgart zu richten.

Den Personalbogen für Ihre Bewerbung finden Sie unter Pfarrstellenbesetzung (elk-wue.de)

Das sind wir:

Wir verstehen uns als einladende, mündige, vielfältige und herzliche Gemeinde. Wir feiern gerne Gottesdienste in verschiedenen Formaten mit unterschiedlichen Musikrichtungen und mit ehrenamtlicher Beteiligung. Wir lieben die Schätze der Vergangenheit und haben große Freude daran, Neues auszuprobieren und zu wagen. Wichtig dabei sind uns die Menschen.

Durch niederschwellige Angebote z.B. Candlelight-Dinner für Hochzeits- und Silberhochzeitspaare oder Adventsmarkt mit Open-Stage, schaffen wir positive Kontaktmöglichkeiten mit Gemeinde und Kirche. Gleichzeitig sehnen wir uns nach geistlichem Tiefgang und nach Gemeinschaft - nach der Begegnung mit Gott.

Zudem schlägt unser Herz für:

- Jung und Alt, Singles und Familien: Viele Generationen finden bei uns eine Heimat in unterschiedlichen Gruppen und Formaten Kinderkirche, Kirche Kunterbunt, Cafe-Silberperle (offene Seniorenarbeit), Männer unterwegs (Männerarbeit), Bastelgruppe, Willkommen zu Hause und 11 nach 11 (Formate für junge Erwachsene), Popchor, Posaunenchor des CVJM, sowie Gruppen und Kreise des CVJM.
- Gemeindediakonie: eine weitreichende Besuchsdienstarbeit, jährliche Vesperkirche und Alltagshilfen für Einzelne bereichern unsere Gemeindearbeit.
- eine gerechtere Welt: In neuen Formaten fragen wir uns, welchen Beitrag wir zu einer gerechteren Welt leisten und wie wir sorgsam mit der uns anvertrauten Schöpfung umgehen.
- Kindergartenarbeit: sehr wichtig ist uns das evangelische Profil und der Kontakt der Kita-Familien zur Kirchengemeinde.

Das bieten wir:

- ein motiviertes ehrenamtliches Mitarbeiterteam, das in sehr vielen Bereichen selbstständig tätig ist
- ein engagiertes Kirchengemeinderatsgremium
- gute Vernetzung der Gemeinde und der Mitarbeiterschaft durch die Communi-App (Ev.Kirche Belsen) und soziale Medien (Instagram)
- eine wunderschöne romanische Chorturmkirche von 1140 n. Chr. (240 Sitzplätze) als besonderer Kraftort, mit technischer Ausstattung für unsere Livestreams, Verbesserung der Audioanlage ist in Planung
- Gemeindehaus und zwei Häuser für die Jugendarbeit, welche auch von Vereinen am Ort genutzt werden

Das liegt uns am Herzen:

Wir freuen uns auf eine Pfarrerin oder einen Pfarrer, die oder der Christus und die Menschen liebt und unsere Sehnsucht nach Tiefgang teilt. Dabei schätzen wir eine lebensnahe und authentische Verkündigung mit einer christuszentrierten Weite. Eine teamfähige und kontaktfreudige Pfarrperson hat es leicht in der Gemeinde und im Ort. Wir wünschen uns jemand, der sensibel für Gewachsenes ist, aber auch mutig mit uns auf dem bereits begonnenen Weg der regiolokalen Kirchenentwicklung unterwegs ist und weiterdenkt. Wir freuen uns auf eine Pfarrerin oder einen Pfarrer, die oder der motiviert ist, Neues auszuprobieren und weitere Schritte der Zusammenarbeit zu gehen. Und mit Freude den eigenen Gaben entsprechend Impulse setzt und damit Begegnung mit den Menschen und Gott ermöglicht.

Wir freuen uns, wenn Sie Kontakt zu uns aufnehmen:

Anne Bayer, Vorsitzende des KGR und des Besetzungsgremiums, Tel. 0179 7850051,

E-Mail: Anne.Bayer@elkw.de

Philipp Schweizer, Stv. Vorsitzender des Besetzungsgremiums, Tel.: 0173 4273895.

E-Mail: Philipp.Schweizer@elkw.de







Bild oben: Pfarrhaus mit Garten

Bild links: Kirche Kunterbunt im Gemeindehaus

Bild rechts: 11nach11 - ehrlich nachgefragt im Kino Mössingen (Format für Junge Erwachsene)